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Nikolaus

Lieber Hussein, 

jetzt sieht man sie wieder in den Fußgängerzonen und vor den Supermärkten, alte Männer 
in roten Gewändern, dickem Bauch und langen weißen Bärten. Im Schokoladenformat gibt 
es sie in den Süßwarenabteilungen, und vor allem die Kinder warten darauf, dass der  
Nikolaus bzw. seine heutigen Stellvertreter seine guten (und vor allem süßen) Sachen aus-
packt. Nach altem Brauch stellen sie am Vorabend des 6. Dezember, also heute, ihre Schuhe 
vor die Tür und hoffen, dass sie am nächsten Morgen mit Süßigkeiten gefüllt sind.  
Du kannst das ja auch mal versuchen.

Doch auch wenn viele das glauben: Nikolaus ist nicht der Weihnachtsmann, und er ist auch 
nicht eine Erfindung von Coca Cola und auch kein Werbegag des Einzelhandels. Den Niko-
laus (syrisch: Zoché = der Sieger) gab es wirklich. Er hat vor über 1600 Jahren als Bischof in 
Myra, dem heutigen Demre (Türkei) gelebt, gar nicht so weit entfernt von Deiner Heimat. 
Er muss schon ein außerordentlicher Mensch gewesen sein, ein Kämpfer für Gerechtigkeit, 
der sein geerbtes Vermögen an die Armen verteilt hat und der weit über die Grenzen hinaus 
beliebt war, weil er so viel Gutes getan hat. Das wurde ihm schließlich auch zum Verhäng-
nis. In der Christenverfolgung unter Kaiser Galerius Valerius Maximinus wurde er gefangen 
genommen und gefoltert. Für uns Christen ist er ein Heiliger, ein Mann Gottes, den wir 
verehren (nicht anbeten!), und auch für Muslime, vor allem in Syrien, ist er ein Vorbild:  
ein „Waliyy“, ein Freund Gottes. 

Wenn Du also heute oder morgen einen dieser Möchte-gern-Nikoläuse auf unseren Straßen 
siehst, mit rotem Mantel, dickem Bauch und weißem Bart, dann frag ihn doch einfach mal, 
was er da tut. Nicht auszuschließen, dass Du ihm dann erklären müsstest, wer Nikolaus war: 
ein Freund Gottes und Vorbild für alle Menschen, der uns daran erinnert, für seine Glau-
bensüberzeugung einzustehen und Gutes zu tun. Und das ist beileibe kein Kinderspiel! 



 صفحھ في اخبار الرور
05.12.2015 

 نیكولاوس

 عزیزي حسین ،
الان یراھم المرء مرة اخرى في مناطق المشاة وامام المحلات التجاریھ ، رجال كبار 
بالعمر یرتدون الملابس الحمراء ، بطون كبیرة و لحى بیضاء طویلھ . موجودین في 

فال ینتظرون سانتا كلوز ( محلات الحلویات في صیغھ شوكلاه ، وخاصة الاط
نیكولاوس ) الیوم ونائبھ من اجل منح الاشیاء الجدیدة ( خاصھ الحلویات) . وحسب 

دیسمبر ، وحتى الیوم ، یضعون احذیتھم امام الباب  6العرف القدیمھ ھذه اللیلھ ھي 
ویاملون ، في الیوم الثاني ان تملىء بالحلویات . یمكنك ایضا بالفعل ان تجرب ھذا . 
على الرغم من ان الكثیر یعتقدون ان : سانتا كلوز ( نیكولاوس ) انھ لیس بابا نویل 
بالفعل (( رجل عید المیلاد)) ، وانھ لیس من اختراع كوكا كولا وایضا لیس خدعھ 

اعلامیھ من اجل التجارة . نیكولاوس (( سوري : الفائز)) ھو كان موجود بالفعل . عاش 
یرا . في تركیا لیس بعیدا كثیر عن وطنك . لا بد انھ كان سنھ في م 1600قبل اكثر من 

رجلا استثنائیا ، رجل مناضل من اجل العدالھ حیث انھ وزع ثروتھ للفقراء وكانت 
شعبیتھ ابعدا من الحدود ، لانھ لم یفعل سوى الكثیر من الخیر ، بل انھ قاتل بنھایھ 

رجالیریوس فالیریوس المطاف من اجل المسیحین المضطھدین في عھد الامبراطو
ماكسیمینوس وتم الالقاء القبض علیھ وتعذیبھ. بالنسبھ لنا نحن المسیحین ھو قدیس ، 

رجل من الله ، نحن نقدّسھ ((لانعبده)) وایضا بالنسبھ للمسلمین وخاصھ في سوریا ، فھو 
قدوة ((وليّ)) خلیل الله . حتى ان الیوم او غدا اذا اردت شخصا یرغب ان یكون مثل 

یكولاوس في طرقاتنا ، مع معطف احمر وبطن كبیر ولحیھ بیضاء ، وبعد ذلك اسالھ ن
مرة واحدة ھل یعرف ماھوى نیكولاوس او ماذا یفعل ھنا ؟ لیس مستبعدا ان تقوم انت 

 بعد ذلك بالشرح حول ماذا كان نیكولاوس : 
عل الخیر . انھ خلیل الله ومثال للبشریھ جمیع ، یذكرنا بالدفاع عن قناعتھ بالایمان وف

 بالتاكید لیس لعبھ للاطفال



Brief an Hussein

Lieber Hussein,

wir kennen uns jetzt schon seit zwei Monaten, auch wenn wir uns nur mit ein paar Brocken 
Englisch und Arabisch verständigen können, zunehmend auch auf Deutsch. Es war für uns 
alle sehr bewegend, als Ihr kürzlich zu dritt einen Blumenstrauß überbracht und uns in der 
Kommende ein gutes neues Jahr gewünscht habt: wie froh und dankbar Ihr seid, bei uns  
Unterkunft gefunden zu haben, zusammen mit den insgesamt 20 jungen Männern aus 
Syrien, Iran und Irak. 

Mittlerweile macht Ihr alle einen Sprachkurs, die Integrationskurse laufen an, demnächst 
wird angrenzend an Eure Unterkunft eine Beratungsstelle für Flüchtlinge eingerichtet.  
Es kommt viel in Bewegung, und es ist bemerkenswert, wie viele Wohlmeinende aus der 
Umgebung, auch aus der Pfarrgemeinde, Euch dabei unterstützen, hier anzukommen und 
die Herausforderungen einer fremden Kultur, Sprache, Mentalität … in Angriff zu nehmen. 

Natürlich spielt Religion eine große Rolle: für Euch Muslime, aber auch für uns Christen. 
Denn bei allen Unterschieden ist uns doch bewusst, dass wir alle zu der einen großen 
Menschheitsfamilie gehören, denen diese Erde gemeinsam anvertraut ist, und dass es  
deshalb nur folgerichtig ist, wenn wir am Geschick des jeweils anderen Anteil nehmen.  
Das sehen übrigens auch viele unserer hiesigen Zeitgenossen so, denen die Religion zwar 
nicht ganz geheuer ist, die sich aber gleichwohl für die Werte der säkularen Kultur der 
Aufklärung einsetzen: für Freiheit, Gleichheit, Geschwisterlichkeit – auch wenn davon im 
Alltagsleben nicht immer so viel zu spüren ist. Aber das ist in den muslimisch geprägten 
Ländern, aus denen Ihr kommt, ja auch nicht anders. 

Aber Eure wie unsere Religion verfügen ja über ein großes Potential, die Welt zum Besseren 
zu verändern: die Kraft der Versöhnung und der Mitmenschlichkeit. Darin sehe ich zugleich 
die Herausforderung für unser Zusammenleben, und ich bin gespannt, ob und wie es uns 
gelingt, diese positiven Kräfte einzusetzen und miteinander zu leben. 

 د. بیتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

01.02.2016 

 

 رسالھ الى حسین

 
 عزیزي حسین ،

نحن نعرف بعضنا البعض منذ شھرین ، وایضا كنا نستطیع التواصل مع القلیل من 
باللغھ الالمانیھ . انھا كانت مؤثرة الكلمات الانكلیزیھ والعربیھ ، وبشكل متصاعد ایضا 

للغایھ بالنسبھ لنا جمیعا ، عندما ثلاثھ اشخاص منكم قدّموا لنا باقھ من الزھور ، متمنین 
لنا سنھ جدیدة سعیدة : كنتم سعیدون وشاكرین حیث انكم وجدتم ماوى جدید للاقامھ معنا 

لاثناء كان لدیكم كورس شاب من سوریا والعراق وایران . في تلك ا 20، جنبا الى جنب 
تعلم اللغھ وكورس الاندماج كان یسیر ، وقریبا في المكان المجاور لكم سیتم انشاء مركز 

لتقدیم المشورة والمساعدة للاجئین . سیكون ھناك الكثیر من التحركات ، من اللافت 
من  للنظر او الجدیر بالذكر ، كیف ھناك الكثیرون بحسن نیھ من المحیط المجاور وایضا

المجتمع یقدمون المساعدات لكم . ھنا للشروع في التوصل الى حلول للتحدیات الثقافیھ 
الغربیھ ، اللغھ ، الفكر الغربي . من الطبیعي ان الدین یلعب دورا كبیرا : بالنسبھ لكم انتم 
المسلمین وبالنسبھ لنا ایضا نحن المسیحین . على الرغم من كل الخلافات نحن ندرك اننا 

ا ننتمي الى عائلھ واحدة كبیرة كانت في عھد ما على ھذه الارض . وھذا منطقي اذا جمیع
اخذنا جزء من مھارات اخرى . مع العلم ان ھذا نراه ایضا كثیرا . واولئك الذین لیس 
لیدیھم معلومات تماما عن الدین ، ولكن الملتزمین بقیم الثقافھ العلمانیھ ومع ذلك : من 

ة والاخاء ، حتى ولو انھم لایشعرون ھذا دائما في الحیاه الیومیھ. اجل الحریھ والمساوا
لكن ھل ھذا ایضا في الدول الاسلامیة التي انتم قدمتم منھا ، نعم ایضا لیس مختلف . 

ولكن الدین ھو انر وامكانیة كبیرة لتغیر العالم نحو الافضل : قوة المصالحھ والانسانیة . 
لنا للعیش سویة. وانا متلھف على معرفھ ما اذا كان في ذلك ارى في نفس الوقت تحدّ 

 وكیف نحن قادرون على استخدام القوى الایجابیھ للتأقلم والعیش معا .
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Aschermittwoch 

Lieber Hussein,

alle wollten den Brief lesen, den ich Dir letzte Woche in der Zeitung geschrieben habe,  
und natürlich musste er in Gemeinschaftsarbeit übersetzt werden, damit Du auch wirklich 
jedes Wort verstehst, was ich Dir und Deinen Mitbewohnern in unserer Flüchtlingsunter-
kunft sagen wollte. 

Ich vermute, dass Ihr in den letzten Tagen aus dem Staunen nicht mehr heraus gekommen 
seid. Da konnte man überall auf den Straßen und in den Kneipen Leute sehen, die alle 
verkleidet waren und auf den Straßen und in den Kneipen fröhlich geschunkelt und gefeiert 
haben: Karneval, so nennt man die Zeit vor Beginn unserer Fastenzeit. „Carne vale!“, das 
heißt so viel wie: „Fleisch ade“! Das wäre so, als würdet Ihr das Fastenbrechen schon vor 
Beginn des Ramadan feiern und Euch mit guter Laune vollpumpen, um die kommenden 
Fastenwochen zu überstehen.

Heute, am „Aschermittwoch“, sieht die Welt anders aus. Da kannst Du auf der Straße Leute 
sehen mit einem dunklen Fleck auf der Stirn, die bereits in der Kirche waren, wo ihnen der 
Priester ein Aschekreuz auf die Stirn gedrückt hat. Ein religiöses Zeichen, das uns daran 
erinnert, dass unser Leben vergänglich ist: „Staub bist Du, und zum Staub kehrst Du zurück.“ 
(Gen 3,19). So jung und dynamisch und erfolgreich jemand auch sein mag: alles geht einmal 
zu Ende. Schönheit vergeht, körperliche Kraft erlahmt, Gesundheit ist ein sehr zerbrechli-
ches Gut. Was also bleibt? Und was gilt, auch über den Tod hinaus? 

Die Fastenzeit ist eine Hilfe, um uns auf das Wesentliche zu konzentrieren: von heute an bis 
Ostern, also fast sieben Wochen lang. Unser Fasten sieht allerdings etwas anders aus als bei 
Euch, denn jeder entscheidet für sich, ob und worauf er verzichten will: manche auf Alkohol 
oder Zigaretten; Kinder vor allem auf Süßigkeiten; andere nehmen sich auch vor, etwa den 
Fernseh-Konsum oder die Handy-Nutzung radikal einzuschränken. Entscheidend ist nicht 
die asketische Höchstleistung, sondern die Erneuerung unseres Denkens, Redens und Han-
delns. Durch den Propheten Jesaja möchte Gott uns sagen: „Das ist ein Fasten, wie ich es 
liebe: die Fesseln des Unrechts zu lösen, die Stricke des Jochs zu entfernen, die Versklavten 
freizulassen, jedes Joch zu zerbrechen, an die Hungrigen dein Brot auszuteilen, die obdach-
losen Armen ins Haus aufzunehmen, wenn du einen Nackten siehst, ihn zu bekleiden und 
dich deinen Verwandten nicht zu entziehen. Dann wird dein Licht hervorbrechen wie die 
Morgenröte und deine Wunden werden schnell vernarben. Deine Gerechtigkeit geht dir 
voran, die Herrlichkeit des Herrn folgt dir nach.“ (Jes 58, 6-8) 

Das ist ein religiöses Erneuerungsprogramm: die Werke der Barmherzigkeit. Wie sähe es in 
unserer Welt aus, wenn sich alle Christen daran hielten! Das Ende der Fastenzeit ist übrigens 
Ostern, das höchste Fest der Christen: das Fest der Auferstehung Jesu, der Sieg des Lebens 
über den Tod. Aber das ist ein neues Thema. Darüber ein andermal mehr. 

  د. بیتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

10.02.2016 

 

 اربعاء الرماد

 

 عزیزي حسین،
الجمیع اراد ان یقرا الرسالة، التي كتبتھا في الجریدة الاسبوع الماضي ومن الطبیعي انھ 

كان یتوجب ترجمتھا ، من اجلك انت ایضا بالفعل لفھم كل كلمة ، حول ماذا كنت ارید 
اللاجئین . اظن انھ في الایام الاخیرة لم تعد ان اقول لك وللافراد الاخرین في ماوى 

تاتیكم الدھشھ حول العالم الخارجي . كما كان ینظر لھ من زي قبل . ھنا یستیطع المرء 
في كل مكان في الشوارع وفي الحانات رؤیھ الناس، الذین كانو یرتدون الملابس التقلیدیھ 

 یھ الشخص في ھذا الوقت ویحتفلون في الشوارع والحانات : الكرنفال ، الذي یسم
 وھو قبل ان یبدا صیامنا 

وھذا یعني بقدر ما " الوداع للحوم " ومن شان ذلك ان یكون الامر كذلك ،كما تفعلون في 
 شھر رمضان وتصومون وانتم في مزاج جید من اجل تخطي اسابیع الصیام القادمة.

الناس في الشوارع على جبینھم الیوم في " اربعاء الرماد " العالم یبدو مختلفا . كما ترون 
موجود بقعھ داكنھ على شكل صلیب ، وھم كانو بالفعل في الكنیسھ ، حیث ان الكاھن 

 یضعھا على جبینھم بشكل صلیب ، ھناك علامھ دینیھ تزكرنا في ان حیاتنا زائلة . 
 )Gen 3,19خلقت من التراب وستعود الى التراب ( 
اجح : كل شيء لھ نھایھ . الجمال یزول ، القوة یحب الشخص ان یكون شاب دینامیكي ون

 البدینھ تتراخى وتزول ، الصحھ ھي قابلة للانكسار ایضا . ماذا اذا سیبقى؟
 ومالعمل ایضا بعد الموت ؟ 

الصیام ھو مساعدة لنا من اجل التركیز على الاساسیات ؛ من الیوم وحتى عید الفصح ، 
 مایقارب فترة سبعھ اسابیع .

 الرغم من ذلك یبدو شیئا ما مختلف عن صیامكم انتم .صیامنا على 
 ھنا الجمیع ، كل شخص یقرر لنفسھ ما اذا یرید ان یفعلھ : 

بدون الكحول او السجایر . الاطفال بشكل خاص من اجل الحلویات . بعضھم یحدّون من 
 استخدم التلفزیون والھاتف الجوال بشكل متشدد . الفرق لیس في الاداء ، لكن تجدید

تفكیرنا ، حدیثنا ، تصرفاتنا . من خلال اشعیاء النبي ، حیث ان الله یرید ان یقول لنا ; ان 
الصیام كما احب: لكسر قیود الظلم واطلاق سراح المظلومین وكسر قیود العبودیة 

وازالتھا . واستبعاد جمیع اشكال الظلم واطلاق سراح المظلومین من خلال كسر قیود 
یع الخبز على الجائعین واستقبال المشردین في البیوت وعندما ترى العبودیھ . مثلا توز

العراة في الشوارع یجب اكسائھم بالملابس . وبعد ذلك سیظھر ضوئك مثل ضوء الفجر 
 وجراحك سوف تلتئم بسرعھ.

 jesعدالتك ستجعلك في المقدمة حیث ان المجد الرباني سیكون مترافق معك دائما ( 
58,6-8( 

 النھضھ الدینیھ:  ھذا ھو برنامج
 اعمال الرأفھ ، كما تبدو في عالمنا التي یلتزم بھا المسیحیون .

بالمناسبھ بنھایھ الصیام یاتي عید الفصح ، انھ العید الاھم لدى المسیحین : عید قیامھ 
 السید المسیح ، انتصار الحیاة على الموت ، 

 ولكن ھذا موضوع جدید.... سنتكلم عنھ اكثر في مرة اخرى .

 

 



  د. بیتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

10.02.2016 

 

 اربعاء الرماد
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Menschlichkeit 

Lieber Hussein,

Bilder ohne Worte. Ein junger Mann, Aiham Ahmed, am Klavier. Um ihn herum ein Bild 
der Verwüstung. Menschenleere Straßen. Ausgebombte Häuser. Die Stadt ein einziges 
Trümmerfeld. Jarmuk, das Palästinenserviertel am Stadtrand von Damaskus, ist das jüngste 
Symbol für die herzzerreißende Ausweglosigkeit des Syrien-Krieges. Und Aiham Ahmed ist 
das jüngste Symbol für den ungebrochenen Überlebenswillen eines Künstlers in furchtbaren 
Zeiten.

Mir kamen diese Bilder wieder in den Sinn, als mich vorgestern in der Bahn ein junger Mann 
in gebrochenem Deutsch ansprach: ein Palästinenser, ursprünglich aus Bethlehem, wie sich 
herausstellte. Die Familie war nach dem Sechs-Tage-Krieg nach Syrien geflohen. Heute ist sie 
wieder auf der Flucht; den kranken Vater mussten sie in Damaskus zurücklassen. 

Da reden wir uns überall in der Republik die Köpfe heiß, wenn es um Flüchtlinge geht. 
Ganz Europa steht vor einer Zerreißprobe; bei den gestrigen Landtagswahlen war es das 
beherrschende Thema. Dabei vergessen wir so leicht, dass es hier nicht um Verwaltungsakte 
geht, die man so oder anders regeln kann, sondern um Menschen wie Dich, wie Ahmed aus 
Jarmuk oder meine Zufallsbekanntschaft im Zug … Jeder mit seiner Geschichte, seinen oft 
leidvollen Erlebnissen, seinen Ängsten und Hoffnungen. 

Darum habe ich mich so gefreut, als kürzlich zwei Mitglieder der Dortmunder Philhar-
moniker zu Euch in die Unterkunft gekommen sind und ihr Cello mitgebracht haben.  
Und ich war überrascht zu erfahren, dass Du auch ein Instrument spielst, die türkische  
Bağlama. Die Sprache der Musik bringt in uns etwas zum Klingen, was Worte nicht aus-
drücken können.

Darum werde ich das Bild des klavierspielenden Mannes nicht vergessen, der mitten im 
Chaos gegen das Elend, die Zerstörungswut und Tristesse anspielt und seinem Klavier eine 
unhörbare Melodie entlockt, die etwas von dem unzerstörbaren Glanz erahnen lässt, der  
in allen Dingen liegt. „Es muss in dieser Zeit größten Umbruchs, letzter schrecklichster  
Todesbedrohung der Welt einige geben, die mit ihrem ganzen Leben versuchen, das Lied 
von der Hoffnung weiterzusingen“ (Johannes Bours). Kunst inmitten von Chaos.  
So mag es gelingen, sich ein Stück Menschlichkeit zu bewahren!

 د. بیتر كلاسفوكت 
 صفحھ في اخبار الرور 

14.03.2016 

 

 الانسانیة

 

 عزیزي حسین ،
صور من دون كلمات . الشاب أیھم أحمد ، عازف على البیانو . حولھ صور من الدمار . 
 الشوارع المھجورة . المنازل التي قصفت . المدینة الوحیدة في نطاق الحطام ؛ الیرموك 

ضواحي دمشق ھي اخر رمز من الیأس التي ینكسر لھا القلب في وربع الفلسطینیون في 
الحرب في سوریا . و أیھم أحمد ھو الرمز الجدید للإرادة غیر المنقطعة من أجل البقاء 

 كفنان في ھذه الایام العصیبھ .
وردت ھذه الصور ثانیھ الى ذھني عندما كنت قبل لیلة البارحھ في القطار عندما اقترب 

ھ باللالمانیھ منكسر : انھ شاب فلسطیني الاصل من بیت لحم ، كما تبین مني شاب خطاب
لي ، وكانت عائلتھ قد ھربت من حرب الستھ سنین الى سوریا . والیوم مرة اخرى ھي 

 في حالة ھرب من الحرب في سوریا .
والد ھذه العائلة مریض كان یتوجب علیھا ان تتركھ خلفھا في دمشق . نحن نتحدث في 

في الجمھوریة عن المواقع الساخنھ ، عندما یتعلق الامر باللاجئین . اوربا  كل مكان
 باكملھا تواجھ ھذه الازمھ . 

 كناّ بالأمس في انتخابات الولایة حول ھذا الموضوع حیث 
 انھ موضوع مھیمن في ھذا الوقت الراھن . 

ن كذلك او قواعد نحن ننسى بسھولھ انھ ھنا لیس حول الملفات الاداریھ التي یمكن ان تكو
اخرى ، لكن لشخص مثلك انت ، مثل أحمد من الیرموك او معارف الصدفھ في القطار . 
 كل شخص مع تجاربھ وقصتھ . وھذه التجارب كثیرا من الاحیان مؤلمة . قلقھم و أملھم . 

ھذا السبب جعلني سعیدا جدا عندما جاء شخصین من اعضاء الاوركسترا في مدینھ 
ا معھم لكم التشیلو . وفوجئت عندما علمت انك تعزف على الألة دورتموند وجلبو

الموسیقیھ ( البقلمھ التركیة) . لغة الموسیقى تجلب لنا شيء من الالحان والمعاني ، التي 
 لایمكن التعبیر عنھا بالكلمات . 

لذلك لن أنسى صورة الرجل عازف البیانو في وسط الفوضى ضد البؤس والدمار 
ن عزفھ على البیانو یثیر لھ نوع من اللحن المسموع الذي یلمّح لشيء والحزن ، حیث ا

 غیر قابل للتدمیر الذي یكمن في كل شيء . 
یجب ان یكون ھناك بعض الاضطرابات ، التھدید بالقتل أفظع مافي العالم في ذلك الوقت 

روس ، والتي ھي مع حیاتھم ، مع محاولھ الوصول الى مواصلھ اغنیھ الأمل ( یوحنا بو
 ( 

 الفن في خضام الفوضى ، جزء من الأنسانیة .
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Die Liebe – stark wie der Tod

Salam Hussein!

Friede mit Dir, Hussein! Heute ist ein besonderer Tag für mich. Meine Eltern haben heute 
vor genau 59 Jahren geheiratet. Die Urkunde wird in Deutschland zwar zuerst vor dem Staat 
auf dem Standesamt ausgestellt, aber die eigentliche Hochzeit ist für viele, auch für meine 
Eltern damals, das „JA-Wort“ in der Kirche. Eine öffentliche Feier, wo Braut und Bräutigam 
sich gegenseitig vor Gott und der ganzen Gemeinde versprechen: Du und nur Du, in guten 
und in bösen Tagen, bis der Tod uns scheidet. – Auch wenn jedes Brautpaar mit ganzem 
Ernst dieses Versprechen abgibt und darauf hofft, dass Gott dem gegenseitigen JA-Wort 
Sicherheit und Dauer verleiht, werden in Deutschland doch leider auch viele Ehen wieder 
geschieden. Denn es gibt eben nicht nur den Honeymoon, und wenn es darum geht, auch 
in „bösen Tagen“, bei größeren Problemen, Konflikten und Meinungsverschiedenheiten 
beieinander zu bleiben, gehören dazu halt immer zwei, und natürlich ändern sich Menschen 
und gehen dann oft auch getrennte Wege. Du kannst Dir vorstellen, was das für ein Trauma 
für viele Kinder ist, wenn Papa und Mama auseinandergehen und plötzlich ein neuer Papa 
mit am Frühstückstisch sitzt oder eine neue Mama mit in Urlaub fährt … 

Wie ist das bei Euch? Du hast mir von Deinen Eltern erzählt, die in einem Flüchtlingslager in 
der Türkei leben, Deinen Geschwistern, den Großeltern, Cousinen und Cousins, Onkeln und 
Tanten … Bei Euch hat die Großfamilie einen ganz anderen Stellenwert, und ich kann Deine 
Traurigkeit gut verstehen, wenn Du hier allein bist und Dich nach Deiner Familie sehnst.

Aber so schön es ist, für immer beisammen zu sein: für jeden von uns kommt einmal der 
Moment der Trennung. In Deiner irakischen Heimat ist es der Krieg, der Dich hierher ver-
schlagen hat – alleine, auch wenn Du hier neue Freunde und Helfer gefunden hast.  
Wenn ich heute meinen Vater an seinem Hochzeitstag besuche, werden wir gemeinsam  
zum Grab meiner Mutter gehen. Sie ist vor über einem Jahr gestorben. Gerade die Endgül-
tigkeit der Trennung nach fast 59 Ehejahren– in guten und in bösen Zeiten – ist für meinen 
Vater nur schwer zu ertragen. Über den Schmerz trösten auch nicht die Söhne und Enkel 
hinweg. Aber eines bleibt uns, jedenfalls den Gläubigen, bei all dem Schmerz bewusst:  
dass die Liebe auch den Tod und jede Trennung überdauert. „Stark wie der Tod ist die Liebe. 
Auch mächtige Wasser können die Liebe nicht löschen.“, so heißt es in unseren heiligen Schriften 
(Hld 8,6). Das möchte ich heute meinem Vater sagen an seinem Hochzeitstag – und  
auch Dir, wenn Du über die Trennung von Deiner Familie traurig bist. Denn wir wissen: 
„Diejenigen, die da glauben und gute Werke tun – ihnen wird der Gnadenreiche Liebe bereiten.“ 
(Sure 19, 96). Mit anderen Worten: Was wir im Leben an Liebe investiert haben, das bleibt. 
Das kann uns keiner nehmen. Denn stark wie der Tod ist die Liebe. 

  د . ببتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

02.05.2016 

 

 الحب قوي كالموت

 
 سلام حسین .

 السلام لك ، حسین ! الیوم ھو یوم خاص بالنسبھ لي .
سنھ . تم اصدار وثیقھ في المانیا من مكتب  59تزوج والدّي في مثل ھذا الیوم تماما منذ 

الشؤون الاجتماعیة ، لكن في الحقیقھ حفل الزفاف ھو من أجل الكثیرین ، وأیضا ل 
 والدّي كان في تلك الایام ، كلمھ "نعم" في الكنیسھ .
 یعدون بعضھم البعض وامام الاحتفالات العامھ ، حیث العریس والعروس امام الله

 اعضاء الكنیسھ كلھم : 
 انت ولك انت فقط في السراء والضراء ، حتى یفصل الموت بیننا .

كل من العریس والعروس یتعھد بھذا الوعد ، ویاملون ان كلمھ " نعم " تجعل الله یعطیھم 
ت والزواج ، كثیرا الامن والدیمومھ المتبادلھ ، في المانیا للاسف الشدید الكثیر من الزیجا

من الاحیان یحدث حالات انفصال بین الابوین . یجب ان نتخیل ماھي صدمھ الاطفال 
 حیث ان ابویھم سینفصلان .

بغض النظر ان یاتي مثلا اب جدید یجلس على طاولھ الطعام او ام جدیدة معھم في رحلھ 
 او عطلھ .

 كیف سیكون ذلك ؟؟
لان في المخیمات التركیھ ، الاخوات والاخوة تحدثت لي عن والدیك الذین سیعیشون ا

والاعمام والعمات والاجداد والاقارب ، انھا عائلھ كبیرة ولكن من نوع مختلف لك نوعا 
ما ، انا اتفھم الحزن الذي یحیط بك والحزن وقدر الشوق لعائلتك وانت تعیش ھنا وحدك 

 ظھ الانفصال .. لكن ھو انا نكون معا الى الابد : لكل واحد مناّ تاتي لح
في وطنك العراق ھي الحرب التي تركتك ھنا وحدك ، حتى لو كنت قد وجدت اصدقاء 

 جدد ومعارف تساعدك في امور حیاتك . 
 الیوم عندما ازور والدي في یوم عرسھ، سوف اذھب الى قبر امي . 

سنھ من  59توفیت منذ اكثر من عام ، ومباشرة النھایھ بالانفصال بعد مایقارب ال 
 الزواج في السراء والضراء وفي الاوقات العصیبھ .

من الصعب على والدي ان یتحمل ذلك . ولانشعر بالارتیاح ایضا ابن وحفید من كثرة 
 الالم .

ولكن شيء وحید لایزال وفیاّ لنا ، على الاقل للمؤمن ، في كلّ الالم : الحب ایضا ھوى 
بھ وھذا موجود في الكتب المقدسھ قوي كالموت ، ومیاه غامرة لایمكن ان تطفىء المح

) ھذا ماارید ان اقولھ ل ابي في یوم عرسھ ، وایضا لك ، HLD 6:8لدینا ، ..... ( 
عندما تشعر بالحزن من انفصال عائانك . لاننا نعرف : ان الذین امنوا وعملوا 

 )) وبعبارة اخرى : ماتمّ استثماره في الحیاه من حبّ، وھذا96:19الصالحات (( سورة 
 لایمكن ان یؤُخذ بعیدا عناّ .

 الحب قوي مثل الموت.

	

	

	

	



  د . ببتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

02.05.2016 

 

 الحب قوي كالموت

 
 سلام حسین .

 السلام لك ، حسین ! الیوم ھو یوم خاص بالنسبھ لي .
سنھ . تم اصدار وثیقھ في المانیا من مكتب  59تزوج والدّي في مثل ھذا الیوم تماما منذ 
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 اعضاء الكنیسھ كلھم : 
 انت ولك انت فقط في السراء والضراء ، حتى یفصل الموت بیننا .
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 جدد ومعارف تساعدك في امور حیاتك . 
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Der Welt ein Lächeln schenken 

Lieber Hussein!

Die ganze Nation redet über Flüchtlingskrise und Integration. Politiker streiten über sichere 
Herkunftsländer und Finanzierungsmodelle. Ständig werden neue Betreuungskonzepte und 
Kursprogramme entwickelt und wieder verworfen. Währenddessen habt Ihr schon längst 
mit andern Jugendlichen Kontakt aufgenommen, die Euch eingeladen haben, mit ihnen 
Fußball zu spielen. Und wo ein Ball im Spiel ist, versteht man sich auch ohne Worte. Wenn 
es dann möglicherweise an Absprachen hapert, ob im Sturm oder in der Verteidigung, wird 
durch Teamgeist mehr als wettgemacht. 

Ich habe mich gefreut, dass Ihr beim großen Finale der beneVolens-Seminare mit dabei wart, 
zusammen mit Haupt- und Gesamtschülern aus Dortmund und Kamen, und in den verschie-
denen Workshops Eure Talente und Begabungen eingebracht habt. Etwa beim Brakedance, 
als alle Jugendlichen um Mohammed herumstanden und zu seiner akrobatischen Perfor-
mance im Rhythmus geklatscht haben. Oder Hassan, der sich beim Feuerschlagen als echtes 
Genie erwiesen hatte, während Du abends unter dem Beifall der Teilnehmer des Stiftungs-
forums auf Deiner Bağlama gespielt hast. Die orientalischen Klänge waren für unsere Ohren 
zwar etwas ungewohnt, aber man hat das Leuchten in Deinen Augen gesehen – ein Stück 
Heimat inmitten der Fremde. 

Auf Wunsch der Schüler startete der Aktionsnachmittag ja mit einem interreligiösen 
Gebet, in dem abwechselnd Worte aus dem Koran und der Bibel vorgetragen wurden, oft 
zum Verwechseln ähnlich, etwa der Aufruf zum Frieden: „Wo Frieden herrscht, wird für die 
Menschen, die Frieden stiften, die Saat der Gerechtigkeit ausgestreut“ (Jak 3,18), denn „wahrlich, 
Gott gebietet, gerecht (zu handeln), uneigennützig Gutes zu tun“ (Sure 16:90). Das verstehen alle, 
Christen und Muslime, Geflüchtete und Einheimische, Jugendliche mit und ohne Migra-
tionshintergrund. Und Ihr habt deutlich gemacht, dass der Ramadan ja nicht nur ein Monat 
des Fastens ist, sondern mehr noch eine Aufforderung, sich innerlich neu auszurichten,  
„auf dass die Menschen Gerechtigkeit üben mögen...“ (Sure 57:25). 

Lieber Hussein, wenn ich in unserem Miteinander in den letzten Wochen und Monaten 
eines verstanden habe, dann dies, dass keine unserer Religionen zu Hass und Gewalt aufruft, 
sondern im Gegenteil zum Einsatz für Gerechtigkeit, Frieden und Verständigung, damit 
die Menschen, wie es in einer unserer Heiligen Schriften heißt, „eure guten Werke sehen und 
euren Vater im Himmel preisen“ (Mt 5,15f). Dazu hat auch das Motto unseres Aktionstages 
eingeladen: „Der Welt ein Lächeln schenken.“ Das hat, wie ich finde, unter uns schon ganz gut 
geklappt, und daran könnte sich so mancher in unserer Stadt ein Beispiel nehmen.

 د.بیتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

20.06.2016 

 

 العالم یرسل ابتسامة!

 

 عزیزي حسین ،
الامھ باكملھا تتحدث عن ازمة اللاجئین والتكامل الاجتماعي . السیاسیون یتجادلون حول 

وبشكل مستمر سیتم تطویر خطط الاشراف ووضع  دول المنشأ الامنھ ونماذج التمویل .
برامج متطورة والعمل على استمرارھا . في اثناء ذلك لدیكم وقت طویل للاتصال مع 

 الشباب الاخرین الذین دعوكم للعب سویھ في فریق كرة القدم. 
 حیث ان موقع الكرة واین ھي ، یفھم الشخص ھذا بدون كلمات .

اق على خطط للھجوم والدفاع سیكون ھذا الاتفاق عمل وعندما یكون من الممكن الاتف
 رائع وشیق جدا من خلال روح الفریق الموّحد اكثر من اعمال المراھنات .

قد سررت وفرحت انكم كنتم في الندوة الدراسیھ التي قام بھا طلاب المدارس في المرحلھ 
قدموا من  النھائیھ وكنتم مع بعضكم البعض ومع المسؤول وطلاب المدرسة الذین

دورتموند وكامن ، وكنتم معھم في ورش عمل مختلفة واظھرتم مواھبكم وقدمتم اعمال 
 رائعة . 

" حیث كان كل الشباب یقفون حول محمد ویصفقون  Breakdanceحول الرقص " 
 للاداء البھلواني الذي قدمھ. 

كان بھ المساء  او حسن ، الذي اثبت وبرھن بعبقریة حقیقیھ بنفخھ للنار . في الوقت الذي
یشھد عزفك على البغلمة تحت تصفیق واعجاب جمیع افراد المنتدى . المعزوفات 

الشرقیھ صحیح انھا كانت غیر مألوفھ على مسامعنا . ولكن الفرد استطاع ان یرى التالق 
 قطعھ من الوطن في وسط الغربھ. -في عینیك 

عیھ الدینیھ، بشكل متناوب : برغبھ من طلاب المدرسھ بدا العمل بعد ظھر الیوم بالاد
 كلمات من القران و محاضرات منتقاة من الكتاب المقدس . 

 وكثیرا كان الخلط بین امرین متشابھین یصب في الدعوة للسلام :
حیث یسود حكم العدالة ، سوف یكون السلام للناس وستنتشر العدالة الاجتماعیة على 

 ))jak 3,18كافھ الناس (( 
 sureمر الله ، شرعھ، عمل صادق مجرد من المصلحھ الشخصیھ (( ھذا في الحقیقة ا

)) ھذا مفھوم للجمیع كمسیحین ومسلمین ، لللاجئین والسكان الاصلیون، مع 16:90
الشباب ولكن بدون ذوي الاصول المھاجرة . وانتم فعلتم شيء واضح ان رمضان لیس 

لیة حول ان الناس یحبون فقط شھر للصیام بل اكثر من ذلك حیث انھ توجیھ ودعوة داخ
 )) sure57:25ممارسة العدالة الاجتماعیھ (( 

عزیزي حسین ، عندما فھمت في الاسابیع والاشھر الماضیھ شيء ما ، وھو ان ادیاننا 
لاتدعو للكره والعنف . بل العكس تماما فھي توظف للعدالھ والسلام والتفاھم من اجل 

 المقدس :  مصلحة الناس ، تماما مثلما یدعو كتابنا
 ) MT 5,15F" ترون حسناتكم واعمالكم الجیدة واباكم في السماء یقوم بالثناء بھا لكم (

 علاوة على ذلك ھذا ھو شعار عملنا ویدعو ؛ 
 "العالم یرسل ابتسامة" . 

 ھذا یتم بشكل جید كما وجدت . 

 وعلیھ یمكننا ان ناخذ مدینتنا مثال على ذلك . 
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Wir müssen reden!

Lieber Hussein, 

wir müssen reden. Die nicht enden wollenden Terrorakte in Istanbul, in Bagdad, in Nizza 
… , jetzt auch in Deutschland. Immer sind es die sogenannten „Soldaten der IS“, wie die 
Propaganda uns weismachen will, „einsame Wölfe“ oder systematisch planende Attentäter. 
Woher die plötzliche Gewalt? Was für ein tödlicher Hass! Was für ein Interesse haben diese 
verblendeten Gotteskämpfer, unsere Bevölkerung in Angst und Schrecken zu versetzen? 
Und all das vermeintlich im Namen Allahs, des Allbarmherzigen! Was für eine Pervertierung 
der Religion! 

Ich merke, dass all diese Vorgänge auch Dich stumm machen. Was soll man auch sagen, 
wenn Hassprediger unbedarfte junge Leute zum Dschihad aufstacheln und ihnen verspre-
chen, dass Mördern das Paradies offensteht. Was für ein schrecklicher Irrtum! Und jeder 
Anschlag ist Wasser auf die Mühlen derer, die mit islamfeindlichen Parolen und anonymen 
Hassmails im Internet Stimmung machen gegen Zuwanderer und ein friedliches Zusammen-
leben verhindern. Gewalt erzeugt Gegengewalt. Es ist eine Spirale ohne Ende. 

Ja, wir müssen reden. Miteinander, nicht übereinander. Reden wir über unsere positiven und 
negativen Erfahrungen, unsere Sorgen, Ängste und Hoffnungen, über unsere Hilflosigkeit 
und das Gefühl der Ohnmacht und Wut, damit es sich nicht wie ein Gift in unser Denken 
einfrisst und irgendwann in Aggression umschlägt. Aber REDEN setzt HÖREN voraus: 
auf einander hören. Zuhören, was der andere zu sagen hat. Denn keiner ist so reich, dass er 
nicht von anderen etwas lernen könnte. Keiner ist so arm, dass er nicht auch konstruktiv 
etwas einzubringen hätte, was dem Gemeinwohl dient und unsere Welt ein Stück lebens-
werter macht. Das möchte ich mir wieder neu vornehmen. Dazu brauchen wir aber auch 
Dich und Deine Freunde. Dazu ermahnen uns ja auch unsere Heiligen Schriften: „Stürzt euch 
nicht mit eigenen Händen ins Verderben und tut Gutes! Wahrlich, Allah liebt diejenigen, die Gutes 
tun.“ (Der Qur‘an 2:195). Oder mit den Worten der Bibel: „Sät als eure Saat Gerechtigkeit aus, 
so werdet ihr ernten, wie es der (göttlichen) Liebe entspricht. Nehmt Neuland unter den Pflug! Es 
ist Zeit, den Herrn zu suchen; dann wird er kommen und euch mit Heil überschütten.“ (Hos 10,12). 
Das wäre doch ein großartiges Zukunftsprogramm, bei dem wir alle gewinnen. 

  د. بیتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

01.08.2016 

 

 یجب علینا التكلم

  

عزیزي حسین ، كیف یجب التحدث ، لاتنتھي الاعمال الارھابیھ في اسطنبول وبغداد ، 
 في نیس ، الان ایضا في المانیا . 

د الدولھ الاسلامیة" مثلما تثبت لنا الدعایھ السیاسیھ " الذئاب دائما مایدعى " جنو
المستوحشھ " او التخطیط المتھجي للمعتدون . من حیث العنف المفاجىء ؟ ماھي 
الكراھیھ القاتلھ ! اي نوع من الاھتمام لدیھم بلاعمال الوحشیھ التي تخیف شعبنا . 

دین ، وانا ادرك ان كل ھذه الاحداث ویقولون ان ھذا في سبیل الله ، یالھ من تحریف لل
 تجعلك مثل البكّم الصّم. 

ماذا یمكنك ان تقول عندما دعاه الكراھیھ یحرضون الشباب الابریاء الى الجھاد 
ویعیدونھم بالجنھ ، یقولون ان الجنھ تبقى لھم مفتوحھ . ماذا عن الاغلاط المروعھ ! وكل 

 الھتافات المعادیھ ھجوم ارھابي ھو ماء على الرحى والتي ھي مع 
للاسلام والاشخاص المجھولین الھویھ الذین یبثون رسائل الكراھیھ عن طریق الانترنیت 

 ضد المھاجرین وعرقلھ التعایذ السلمي .
 العنف یولد مواجھھ للعنف . ھذه دوامھ لانھایھ لھا .

الایجابیھ  نعم ، یجب ان نتكلم مع بعضنا . لیس عن بعضنا . نتكلم حول تجاربنا وخبراتنا
والسلبیھ ، قلقنا ، الخوف والامل ، حول ارتباكنا واضطراباتنا وعن الشعور بالغیظ ، من 

 اجل السرور ، لیس كالسّم الذي یفترس تفكیرنا وفي وقت ما ستتحول الى عدوانیھ . 
ولكن التحدث والاستماع نحو الامام : سماع واحد بعد الاخر . الانصات ، ماذا لدیھ 

لھ . حیث انھ لااحد غني الفكر لدرجھ یجعلھ ان لا یمكنھ تعلم شيء جدید من الاخر لیقو
الاخرین . لا احد فقیر بحیث یجعلھ ایضا لایستطیع تقدیم شيء بناّء یخدم المصلحھ العامھ 

. شيء یجعل عالمنا افضل مكان . ھذا یدفعني ان اصّمم ثانیھ على اشیاء جدیده . من 
دقاءك ، ونظرا لذلك توجھ لنا الكتب المقدسھ : لاتدفع اجل ھذا نحن بحاجھ لك ول اص

) او في قول الكتاب 2:195نفسك الى التھلكھ ، افعل الخیر! الله یحب المحسنین (القران 
المقدس : ازرعوا بذورا من البرّ والعدالة ، ستحصدون محصولا جیدا . وھذا یتوافق مع 

 الحب الالھي . 
وقت البحث عن الروح الالھیھ : بعد ذلك سوف تاتي  خذوا نیولاند تحت المحراث ! انھ

)) ھذا من شانھ سیكون برنامج كبیر للمستقبل وعلینا hos 10.12مع الخیر والبركھ (( 
 جمیعا عنده الفوز .

	

	

	

	

	

	

	



  د. بیتر كلاسفوكت
  صفحھ في اخبار الرور

01.08.2016 

 

 یجب علینا التكلم
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 في نیس ، الان ایضا في المانیا . 

د الدولھ الاسلامیة" مثلما تثبت لنا الدعایھ السیاسیھ " الذئاب دائما مایدعى " جنو
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Meine Angst bekommt Ihr nicht!

Lieber Hussein, 

weißt Du noch, was Du am 11. September 2001 gemacht hast, auf den Tag genau gestern 
vor 15 Jahren? Du musst damals etwa sechs Jahre alt gewesen sein; vielleicht hast Du mit 
Deinen Geschwistern auf den Straßen von Mossul oder am Ufer des Tigris gespielt und 
plötzlich gemerkt, dass irgendetwas Schreckliches passiert war. Der damalige Terror-An-
schlag von al-Qaida-Terroristen auf das World Trade Center hat mit einem Schlag die Welt 
verändert. Der Kampf gegen den islamistischen Terror führte 2003 u.a. zum Irakkrieg gegen 
Sadam Hussein, den man verdächtigte, in die Anschläge vom 11. September verwickelt 
gewesen zu sein. Die Behauptung erwies sich als falsch, aber das Leiden Deines Volkes fand 
seitdem kein Ende. 

Wir haben damals mit Abscheu und Erschütterung die Ereignisse in Eurem Land verfolgt, 
in dem Gefühl der Ohnmacht, aber auch aus sicherer Distanz. Auch nach Ende des Kriegs 
kehrte bei Euch kein Frieden ein. Bombenanschläge und Gewalt prägten den Alltag, und 
seit Januar 2014 eroberte die Terror-Gruppe ISIS immer mehr Gebiete in Eurem Land. 
Wie Du sind seitdem Millionen Menschen auf der Flucht; viele haben immerhin bei uns in 
Deutschland Zuflucht gefunden. Man kann geistreich oder auch zynisch über das Leid der 
anderen reden und mit menschenverachtenden Parolen auf die Straßen gehen, wenn man 
selbst nicht betroffen ist. Das ändert sich, wenn man sich persönlich kennenlernt und von 
dem Leid, aber auch dem Mut derer erfährt, die hier angekommen sind und sich den neuen 
Herausforderungen stellen. Das bewundere ich auch an Dir und allen, die seit kurzem hier 
bei uns leben. 

So wie Nadia Murad, eine junge Irakerin. Ihre Mutter und sechs Brüder wurden getötet, als 
die Terrormiliz ISIS im August 2014 ihr Dorf überfallen haben. Sie selbst wurde vergewaltigt, 
verschleppt und auf dem Sklavenmarkt in Mossul verkauft. Nach drei Monaten gelang ihr 
die Flucht aus der ISIS-Gefangenschaft und schließlich die Übersiedelung nach Deutschland. 
Jetzt berichtet sie vor den Parlamenten der Welt vom Schicksal ihres Volkes, im Dezember 
2015 sogar vor dem UN-Sicherheitsrat. Ihre Botschaft, so die Menschenrechtlerin Düzen 
Tekkal, ist eindeutig: „Sie sagt den grausamen ISIS-Terroristen ganz klar: Meine Angst bekommt 
Ihr nicht!“ In diesen Tagen wird Nadia Murad offiziell zur UN-Sonderbotschafterin für 
Frauen rechte ernannt. 

  صفحھ في اخبار الرور
12.09.2016 

 

 خوفي لاینسجم معكم

 

 11عام مثل لیلھ البارحھ في  15عزیزي حسین ، ھل تعرف بعد ! ماذا فعلت قبل 
 سبتمبر ؟؟ 

سنین انذاك ، ربما كنت تلعب مع اخوتك في شوارع  6یجب ان یكون عمرك حوالي 
الموصل او على ضفاف نھر دجلة . وادركت فجاة ان شیئا فظیعا قد حدث . الھجوم ثم 

قاعدة على مركز التجارة العالمي في امریكا . لقد كانت الارھاب الذي قامت بھ تنظیم ال
 صغعھ قلبت العالم باكملھ . 

المعركھ ضد الارھاب الاسلامي بقیادة الولایات المتحدة الامریكیھ ، بدات في عام 
 11على العراق ضد صدام حسین ، الشخص المشتبھ بھ، انھ متورط باحداث  2003

ولكن معاناة شعبك لم تجد لھا نھایھ . في ذلك الوقت ، سبتمبر . اثبت الادعاء انھ مخطأ، 
تابعنا مع الرعب والصدمة الاحداث في البلاد ، ولكن مع الشعور بالعجز ماذا یمكن ان 

نفعل ، لكن من مسافھ آمنھ . حتى بعد نھایة الحرب واصبح ھناك سلام في الحیاه الیومیھ 
غزت  2014تفجیرات . وفي ینایر عام ، الا انھ ھناك نوع من العنف وسقوط القنابل وال

جماعھ ارھابیھ من تنظیم الدولة الاسلامیھ المزید من المدن في بلدك . كما كنت انت 
 والملاین من الناس من بلدك على المدى وجدتم المانیا بلد للجوء الیھ .

یمكن للمرء ان یتحدث بشكل منطقي وعقلاني حول ذلك او بسخریھ على معاناة الاخرین 
كالذھاب في الشوارع وسماع عبارات معادیھ للانسانیھ عندھا سیكون المرء مذھول من . 

 ھذا .
و ھذا یغیر المرء ، عندما یتعلم من الالم الذي یحصل علیھ ، ولكن ایضا المعاناة مع 

 الشجاعھ ، التي اوصلتھم الى ھنا ومواجھھ التحدیات الجدیدة ھنا . 
نت والاخرین وقدمتم الى ھنا وعشتم معنا منذ فترة انا ایضا معجب بھذا الذي قمت بھ ا

 قصیرة .
مثل نادیا مراد ، شابھ عراقیھ قتلت امھا و ست اخوة لھا عندما ھجم تنظیم الدولھ 

 .2014الانسانیة الارھابي على قریتھم في اغسطس عام 
 وقالت انھا تعرضت للاغتصاب ، تم خطفھا وبیعا في سوق النخاسھ في مدینھ الموصل .

بعد ثلاثھ اشھر تمكنت من الفرار من اسر التنظیم الاسلامي ، وانتھى الامر وانقضى 
 بالانتقال الى المانیا .

حتى الان تقدم التقاریر الى البرلمانات حول مصیر شعبھا ، كانت رسالتھا في دیسمبر 
قوق في مجلس الامن الدولي و وفقا لما قالتھ الناشطھ الحقوقیھ المدافعھ عن ح 2015عام 

 ) دوتسین تیكال ھي رسالھ واضحھ تماما وتقول : Düzen Tekkalالانسان ( 
 ان تنظیم الدولھ الاسلامیھ واضح تماما: خوفي لاینسج معكم .

في ھذه الایام سوف یتم تعین نادیة مراد وبشكل رسمي الممثلة الخاصھ لحقوق المراة في 
 مجلس الامم المتحدة .

	

	

	

	

	



  صفحھ في اخبار الرور
12.09.2016 

 

 خوفي لاینسجم معكم

 

 11عام مثل لیلھ البارحھ في  15عزیزي حسین ، ھل تعرف بعد ! ماذا فعلت قبل 
 سبتمبر ؟؟ 

سنین انذاك ، ربما كنت تلعب مع اخوتك في شوارع  6یجب ان یكون عمرك حوالي 
الموصل او على ضفاف نھر دجلة . وادركت فجاة ان شیئا فظیعا قد حدث . الھجوم ثم 

قاعدة على مركز التجارة العالمي في امریكا . لقد كانت الارھاب الذي قامت بھ تنظیم ال
 صغعھ قلبت العالم باكملھ . 

المعركھ ضد الارھاب الاسلامي بقیادة الولایات المتحدة الامریكیھ ، بدات في عام 
 11على العراق ضد صدام حسین ، الشخص المشتبھ بھ، انھ متورط باحداث  2003

ولكن معاناة شعبك لم تجد لھا نھایھ . في ذلك الوقت ، سبتمبر . اثبت الادعاء انھ مخطأ، 
تابعنا مع الرعب والصدمة الاحداث في البلاد ، ولكن مع الشعور بالعجز ماذا یمكن ان 

نفعل ، لكن من مسافھ آمنھ . حتى بعد نھایة الحرب واصبح ھناك سلام في الحیاه الیومیھ 
غزت  2014تفجیرات . وفي ینایر عام ، الا انھ ھناك نوع من العنف وسقوط القنابل وال

جماعھ ارھابیھ من تنظیم الدولة الاسلامیھ المزید من المدن في بلدك . كما كنت انت 
 والملاین من الناس من بلدك على المدى وجدتم المانیا بلد للجوء الیھ .

یمكن للمرء ان یتحدث بشكل منطقي وعقلاني حول ذلك او بسخریھ على معاناة الاخرین 
كالذھاب في الشوارع وسماع عبارات معادیھ للانسانیھ عندھا سیكون المرء مذھول من . 

 ھذا .
و ھذا یغیر المرء ، عندما یتعلم من الالم الذي یحصل علیھ ، ولكن ایضا المعاناة مع 

 الشجاعھ ، التي اوصلتھم الى ھنا ومواجھھ التحدیات الجدیدة ھنا . 
نت والاخرین وقدمتم الى ھنا وعشتم معنا منذ فترة انا ایضا معجب بھذا الذي قمت بھ ا

 قصیرة .
مثل نادیا مراد ، شابھ عراقیھ قتلت امھا و ست اخوة لھا عندما ھجم تنظیم الدولھ 

 .2014الانسانیة الارھابي على قریتھم في اغسطس عام 
 وقالت انھا تعرضت للاغتصاب ، تم خطفھا وبیعا في سوق النخاسھ في مدینھ الموصل .

بعد ثلاثھ اشھر تمكنت من الفرار من اسر التنظیم الاسلامي ، وانتھى الامر وانقضى 
 بالانتقال الى المانیا .

حتى الان تقدم التقاریر الى البرلمانات حول مصیر شعبھا ، كانت رسالتھا في دیسمبر 
قوق في مجلس الامن الدولي و وفقا لما قالتھ الناشطھ الحقوقیھ المدافعھ عن ح 2015عام 

 ) دوتسین تیكال ھي رسالھ واضحھ تماما وتقول : Düzen Tekkalالانسان ( 
 ان تنظیم الدولھ الاسلامیھ واضح تماما: خوفي لاینسج معكم .

في ھذه الایام سوف یتم تعین نادیة مراد وبشكل رسمي الممثلة الخاصھ لحقوق المراة في 
 مجلس الامم المتحدة .

	

	

	

	

	



Ihr schafft das!

Lieber Hussein, 

diesmal schreibe ich Dir aus den USA, wo ich ein Auslandssemester in Minneapolis 
verbringe. Ich habe im Internet gelesen, dass Du mittlerweile beim SV Brackel 06 Fußball 
spielst. Meinen Glückwunsch dazu und mein Kompliment an den Verein, der Dir die 
Möglichkeit gibt, Dich einzusetzen, sportlich, aber auch kommunikativ im Zusammenspiel 
mit Deiner Mannschaft – auf dem Platz, beim Training, vielleicht auch in der Freizeit. 
Ähnliches habe ich von Hassan gehört, den eine Mitarbeiterin der Kommende zufällig bei 
der Freiwilligen Feuerwehr angetroffen hat; auch er interessiert, engagiert und, wie es 
aussieht, völlig integriert.

Nicht Wir schaffen das!, diese politisch missbrauchte, mit moralischer Entrüstung lautstark 
bekämpfte Floskel. Nein! Ihr schafft das!, die Ihr unter Leiden und Gefahren dem Bürgerkrieg 
entkommenen und schließlich bei uns gestrandet seid; wir können nur Hilfestellung leisten. 
Und Ihr könnt stolz darauf sein, dass Ihr in wenigen Monaten bereits so gut Deutsch gelernt 
habt; dass Ihr Euch nicht habt hängen lassen und dem Verlust Eurer Heimat, Eurer Familie, 
Eurer Lebensgewohnheiten … hinterher trauert. Es wird nie wieder so sein, wie es einmal 
war. Das müssen wir, die wir hier in unserem schönen Deutschland aufgewachsen sind, auch 
lernen. Denn auch unsere Welt hat sich verändert. Das mag man bedauern, dagegen kann 
man protestieren, und Ihr dürft Euch nicht wundern, dass auch hier manche nostalgisch 
auf vermeintlich gute alte Zeiten zurückblicken, die so nie wiederkommen. Je schneller wir 
lernen, uns darauf einzustellen, dass wir nicht nur touristisch in der ganzen Welt zu Hause 
sind, sondern die Welt auch zu uns nach Hause kommt: eine Welt, in der die Grenzen offen 
sind und Menschen aus anderen Ländern, Kulturen und Sprachen zu uns kommen und 
manche auch bei uns bleiben, desto eher und besser werden wir auch mit diesen Herausfor-
derungen zurechtkommen. 

Unsicherheit und Angst sind Gefühle, gegen die man nicht argumentieren kann. Das merken 
wir momentan ja auch in unserer politischen Landschaft. Aber wenn ich jemanden persön-
lich kenne, mit ihm in der Fußballmannschaft gemeinsame Siege feiere und über Niederla-
gen weine, schwindet das Gefühl der Fremdheit und wächst – nicht von heute auf morgen, 
aber doch allmählich – ein Gefühl der Vertrautheit. Erwachsen Respekt und gegenseitige 
Achtung – und oft auch persönliche Freundschaften. 

  صفحھ في اخبار الرور
24.10.2016 

 

 انتم تحققون ھذا !

 

 عزیزي حسین ،
المتحدة الامریكیة ، حیث احضّر ھنا في الخارج للفصل ھذه المرة اكتب لك من الولایات 

 الدراسي في مدینھ مینیابولس.
 .SV Brackel 06قرات في الانترنیت ، انك تلعب في ھذه الاثناء في فریق كرة القدم 

اقدم لك التھاني حول ذلك واھنىء الاتحاد الموجود انت فیھ . وضعك الریاضي ، 
والمشاركھ مع فریقك في الملعب ، مع المدرب ، ومن  والاجتماعي المتجسد في التعاون
 المحتمل ایضا في اوقات الفراغ .

بالمثیل سمعت ان حسن بطریق الصدفھ من الموظفین في الكمندي انھ وجد عمل طوعي 
في مركز الدفاع المدني ، وایضا انھ مھتم وملتزم كما یبدو الامر ، متكامل تماما . نحن 

 ھذا الاستغلال السیاسي والسخط والصخب الاخلاقي.  لانغعل ھذا ، في محاربھ
كلا انتم تحققوا ھذا . یتحقق ھذا بكم تحت الضغط والمعاناة ومخاطر الحرب الاھلیھ 

والفشل في اغلاقھا وانھائھا . نحن نسطیع تقدیم المساعدة . وانتم تكونون فخورین بھذا ، 
 لمانیھ بشكل جید.انكم خلال شھور قلیلة حضرتم انفسكم لتعلم اللغھ الا

وھذا الامر لم یتعلق ایضا بخسارة وطنكم ، عوائلكم وانماط حیاتكم التي تعودتم 
 علیھا..... فیما بعد الحزن الذي حصلتم علیھ . لن یكون ثانیھ كما كان اول مرة.

یجب علینا ان نترعرع ھنا في المانیا وجمالھا ، ونتعلم ایضا . ونغیر عالمنا ایضا . 
المرء التاسف على ھذا ، على العكس تماما یستیطع الاحتجاج على ذلك . لایجب على 

ولا یدھشكم ھنا بعض الاحیان اذا اتاكم شعور الحنین للوطن والذي كان من المفترض 
 التفكیر بھ في وقت مضى . وان لایاتي ثانیة .

ل بل نحن حقا تعلمنا بشكل اسرع ان تتاقلم انفسنا حول ذلك اننا نحن لسنا فقط في المنز
سیاح في كل ارجاء العالم ، وایضا یمكن ان یاتي العالم الى منازلنا : العالم ، في حدود 

مفتوحھ وناس من دولةمختلفھ ، ثقافات ولغات تاتینا وبعض الاحیان تبقى عندنا . 
 بالاحرى كلما كنا افضل كلما استطعنا اجتیاز التحدیات بشكل افضل .

ر ، لایستیطع المرء انكار ذلك او المجادلھ في ھذا . عدم الطمئنینةوالخوف ھم مشاع
 یمكننا ان نلاحظ ھذا حالیا في مشھدنا الساسي العام .

ولكن عندما اعرف شخص بشكل شخصي في فریق كرة القدم نحتفل سویة بالفوز اكثر 
من البكاء على الھزیمھ ، سیبعد ھذا الشعور بالغربھ وینقص الشعور بھا ولكن لیس بلیلھ 

اھا . ولكن بشكل تدریجي سیاتي بعدھا الشعور بالالفة والاحترام المتبادل وغالبا وضح
 مایؤدي بالنھایھ الى الصداقات الشخصیھ .

	

	

	

	

	

	

	



  صفحھ في اخبار الرور
24.10.2016 
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